



**Mi Universidad**

**SUPER NOTAS**

Nombre del Alumno: **Perla Monserrat Guillén Córdova**

Nombre del tema: **Participación comunitaria.**

Parcial: **1**

Nombre de la Materia: **Salud publica**

Nombre del profesor: **María del Carmen López Silva**

Nombre de la Licenciatura: **Enfermería**

Cuatrimestre: **3**

Comitán de Domínguez, Chiapas 13 de junio de 2025

## PARTICIPACION COMUNITARIA

La Comunidad forma parte de un proceso de:

- Información: conocimiento participado.



- Planificación: decisiones participadas.



- Realización: acciones participadas.

- Beneficios participados.

## OBJETIVOS DE LA PARTICIPACIÓN COMUNITARIA.

a) Servicios básicos de salud.



b) Equipo de salud participante.

c) Respeto por la comunidad.

Los servicios de salud deben estar insertos en las comunidades, los que deben definir sus propios objetivos, movilizar sus recursos y evaluar sus esfuerzos.

e) Coordinación con instituciones oficiales y privadas.



d) Coordinación con organizaciones comunitarias.

f) Apoyo técnico y logístico. Son innumerables las experiencias con respecto a la participación de la comunidad en salud.

## FORMAS DE PARTICIPACIÓN COMUNITARIA.

Los individuos, familias y grupos comunitarios participan efectivamente sólo si son consultados e intervienen en sus propias decisiones.



Se debe tener profunda fe en la capacidad de la comunidad para entender y abordar sus problemas de salud-enfermedad.

La comunidad debe recibir apoyo logístico y traspaso tecnológico simplificado.



Es indispensable el reconocimiento y respeto a los conocimientos del pueblo, a su dignidad humana y a sus potencialidades individuales.

Deben emplearse modelos endógenos, autosuficientes y conforme a las tradiciones culturales y a la ecología local.

## CONCLUSION

La participación comunitaria es fundamental para promover el desarrollo integral y sostenible de las comunidades. Al involucrar activamente a sus miembros en la identificación de problemas, toma de decisiones y ejecución de soluciones, se fortalece el sentido de pertenencia, se fomenta la solidaridad y se generan cambios duraderos. Esta participación impulsa la organización social, el empoderamiento ciudadano y la corresponsabilidad en la mejora de la calidad de vida. En el ámbito de la salud, por ejemplo, permite diseñar estrategias más efectivas, culturalmente adecuadas y centradas en las verdaderas necesidades de la población.

Los objetivos de la participación comunitaria buscan empoderar a las personas para que se conviertan en agentes activos del cambio en sus propias comunidades. A través de esta participación, se promueve la identificación de necesidades reales, la planificación de soluciones colectivas y el fortalecimiento del tejido social. Además, se fomenta la responsabilidad compartida, el liderazgo local y la sostenibilidad de las acciones implementadas. En esencia, estos objetivos apuntan a construir comunidades más organizadas, informadas, resilientes y capaces de incidir positivamente en su propio desarrollo.

Si la necesidad enfocada en un tema específico (salud, medio ambiente, educación, etc.), puedo adaptarla.

Las diversas formas de participación comunitaria —como la consulta, la colaboración, la toma de decisiones y la acción colectiva— permiten a las personas involucrarse activamente en la mejora de su entorno. Estas formas se adaptan a las características y necesidades de cada comunidad, fortaleciendo el sentido de pertenencia, la solidaridad y la capacidad organizativa. A través de ellas, se promueve un desarrollo más inclusivo, justo y sostenible, donde la voz de la comunidad es escuchada, valorada y convertida en acciones concretas para el bien común.

## BIBLIOGRAFIA

70f9321f2412178459657f6dab1391b0-LC-LEN303 SALUD PUBLICA.pdf